

衝撃波当て、血流回復

狭心症の新治療法

重症患者に対する新たな治療法が、厚生労働省の高度医療に承認されました。



衝撃波治療装置を操作する伊藤健太・東北大准教授。心臓のエコー画像を見ながら手で持った部分を胸に当て、衝撃波を発射する。仙台市青葉区の東北大病院で

重症の狭心症患者の心臓に、弱い衝撃波を体外から当てて血管が新たに作られるのを促し、心臓の筋肉(心筋)の血流を回復させるという東北大病院の新しい治療法が、厚生労働省の高度医療に承認された。痛みや副作用もなく、投薬やカテーテル治療、バイパス手術だけでは効果がない患者にも有効だという。どんな治療法なのか。

「ちょっと手

管の結石破碎に使われる強度の10分の1。衝撃波には血管拡張作用があるため、「胸が温かくなり、気持ちがよくなつて眠ってしまう患者も多い」と、この治療法を開発した下川宏明・東北大教授(循環器内科)は

話す。

「胸が温かくなり、心臓の表面を走る3本の冠動脈のうち1本にステントを入れたが再び症状が悪化し、最近は急ぎで歩く程度でも胸が痛かった」。

市内の男性(81)は3年前、心

臓の表面を走る3本の冠動脈のうち1本にステントを入れたが再び症状が悪化し、最近は急ぎで歩く程度でも胸が痛かった」。

「ひどいときには、狭心症の

みはなく、風が当たつてい

る」(下川教授)という。

10月初旬に同病院で衝撃波を受けた宮城県石巻

市のお年寄り(81)は3回受けて退院し

た。

そもそも、下川教授が衝

撃波治療に着目したのは01

年。学会で「培養した内皮細胞に衝撃波を当てると一

酸化炭素が発生した」とい

うイタリアの研究者の発表

を聞いたのがきっかけだっ

た。一酸化炭素には動脈硬

化を防ぐ作用があることが

知られており、「これは(狭

心症治療に)使える」と看

した。

「衝撃波を当てると、細

胞内に微小な泡が発生す

る。この泡がマッサージの

よつと働きをし、それが刺

激になつて血管を作るさま

が見えていた」と下川教授。

その後、伊藤健太・東北大准教授(循環器内科)が記者

に声を掛けた。

「これまでの標準治療には、血

管拡張剤などの投薬や狭

心症の原因で心臓を流れる血管

が狭くなり、心筋に十分な

血液(酸素)が流れなくな

って胸の痛みや不快感を生

じる病気だ。

伊藤健太・東北大准教授は、

「これまでの標準治療には、血

管拡張剤などの投薬や狭

心症の原因で心臓を流れる血管

が狭くなり、心筋に十分な

血液(酸素)が流れなくな